
Orthographe 
                  -  LE SON  [ S ]  ET  SES  DIFFERENTES  GRAPHIES  - 

 au début d’un mot comme dans salade superbe 

S en fin de mot comme dans bus ours 

 entre une voyelle et une consonne comme dans artiste casque 
     

SS entre 2 voyelles comme dans poisson passage 

     

C devant les 3 voyelles  E / I / Y comme dans cinéma surface 

     

Ҫ devant les 3 voyelles A / O / U comme dans garçon façade 

     

X  comme dans soixante dix 

     

T dans beaucoup de noms finissant  

par  - ion / -ie 

comme dans   solution 

une facétie 

pollution 

* Le son [S] peut s’écrire de différentes façons dans la langue française. 

- Consigne 1 : - Complète les mots avec « S » ou « SS » en appliquant la leçon. 

 

une adresse / un masque / un dossier / un sac / une classe / un costume / une piste / 

le couscous / une  sardine / un pansement / une personne / intense / la richesse / un 

disque / une blessure / une soirée / un autobus / une morsure /  la  soupe / basculer / 

un coussin / immense / embrasser   

 

 
- Consigne 2 : - Complète les mots avec « C » ou « Ҫ » en appliquant la leçon. 

 

 

la douceur /  un glaçon / une cicatrice / il a reçu / la férocité / un  cercle / un cirque / 

ceci - cela /  une balançoire / un citron / un hameçon / c’est agaçant / une               

bicyclette / ici / un commerçant / une façon / une  expérience / je lance /             

nous lançons /  effaçable  / une centaine /  

 

 
- Consigne 3 : - Complète les mots avec « T » ou « X » en appliquant la leçon. 

 

 

une action / une addition / six / une péripétie / une création /                                 

une soustraction / une malédiction / soixante /  dix / une opération /  

une déclaration / une soixantaine de feuilles / une définition / dix-sept 


